

令和4年

敬老作文集

敬老作文コンクール入賞者が決定し、受賞された方からの朗読発表が有線放送で行われます。

義務教育学校2年生、5年生、8年生を対象として敬老作文の応募をいただき、全体から最優秀賞1点、各学年それぞれから優秀賞3点ずつの計10点の入賞作品が決まりました。

入賞された方々の敬老作文を、ご紹介します。

最優秀賞

太陽のような人

義務教育学校八年 ○○○○ ○○



○○○ ○○さん
(羽立)

じいちゃんとは一緒に住んでいるので、じいちゃんについて深く考えることは、実はありません。一緒にご飯を食べたり、学校に迎えに来てくれたり、冗談を言い合ったり……。私にとって友達のような家族だからです。

私が一番尊敬していることは、人のために働くことです。じいちゃんのお癖は「世のため、人のために働く」です。とにかくじっとしていることがありません。家の事、田んぼの事、地域の事……。例えば、水路が詰まらないようにゴミを上げたり、草刈り

をしたりしています。私も小さい頃は一緒にいていって手伝っていました。

また、趣味の将棋を活かして、学校のクラブ活動で先生をしています。家でもとても熱心に、クラブのメンバーの名前を覚えたり、どのようにしたら分かりやすく教えられるかを考えたりしています。とても楽しそうで、私も協力できることをしています。

じいちゃんの優しいところも尊敬しています。じいちゃんは五人兄弟の長男です。とても仲の良い兄弟で、日ごろからまめに連絡を取り合っています。家に兄弟が遊びに来ると、昔の話をしながら大きな声で笑って盛り上がっています。私は、母に「姉妹仲良くしなさい」と小さい頃から言われていますが、じいちゃんたちのように私もお姉ちゃんたちと仲良くしていきたいです。

私にとってじいちゃんは、太陽のような存在です。みんなに元気を与え、真面目によく働く人です。私も将来、じいちゃんのような人

になりたいし、ならなければいけないと思っています。

優秀賞

やさしいおばあちゃん

義務教育学校二年 ○○○○ ○○



○○ ○○さん
(さくら)

わたしのばばは、やさしくてとてもたよりになります。ときどきわたしのいえにきて、いろんなおはなしをしたり、おみやげをくれたりします。

いつも早おきをして、ねぎやおこめやアスパラガスなどをそだてています。いつもいっしょけんめいやさいをそだてているところが大好きです。ばばがそだてているねぎやおこめはとてもおいしいです。

わたしがいまより小さいころ、よくだっこしたりおんぶしたりしてくれました。たまにおこることもあるけど、わたしがいないときにはなでなでしてくれます。

それに、わたしとやくそくしたことはぜったいにやぶりません。前、ピアノのはっぴょう会があったとき、わたしは、

「ピアノのはっぴょう会、きてね。」

と言いました。そしてピアノのはっぴょう会がはじまつたら、ちゃんとぼぼとじじがいました。わたしは、「わたしと言ったこと、おぼえてくれてたんだ」と、とてもうれしくなりました。そんなぼぼのことが、わたしはめっちゃめちゃ大スキです。びょうきにならないように、いつまでも長生きしてください。

おじいさんおばあさん
ずっと元気でね

義務教育学校二年 ○○○○



〇〇〇〇さん
(街道)

ぼくのおじいさんはいつもがんばっています。よく草かりをしています。田んぼにも行っています。はたけのやさいをそだてていきます。

おじいさんはいつもぼくをかわいがってくれます。ときどきお金をくれたりします。たまにぼくの町内をとることもあります。おじいさんに会えると、ぼくはうれしいです。おじいさんはいつもやさしいです。

ぼくのおばあさんは、おんせんではたらいしています。この前、ぼくがおんせんに行ったとき、おばあさんに会いました。おばあさん

はぼくにうどんをたべさせてくれました。おいしかったです。また行きたいなあと思います。

ぼくがじどうかんに行きたいときにつれていってくれたり、今戸のおうちに行きたいときにむかえにきてくれたりします。今戸のおうちでごはんをたべるとき、おつゆやおかずに入っているやさいのことをいろいろ教えてくれます。やさいの名前やどういうやさいかを教えてください。

おじいさん、おばあさん、いつもありがとうございます。ずっと元気でいてください。長生きしてください。

大すきなおじいさんとおばあさん

義務教育学校二年 ○○○○



〇〇〇〇さん
(大倉)

ぼくのおじいさんとおばあさんは、やさしいおじいさんとおばあさんだと思います。

おじいさんは、はたけにいつぱいやさいをうえています。ぼくも小さいころにおじいさんといっしょにぼうれんそうをうえたことがあります。それに、ぼくのために金魚すくいをつくってくれました。金魚の赤ちゃんを百びきい上そだてています。

夏休みになると、ぼくにスイカをもってきてくれます。しょくぱからカブトムシをもらってきてくれることもあります。だから、夏休みがとてましたのしみです。

おばあさんは、おいしいりょう

りをつくつてくれます。やさいを切るのがとくいです。パパとママがかいものをしているときは、いつもぼくのめんどうをみてくれます。かいいものに行くと、いつもおかしをかってきてくれます。

アイスをくれることもあります。タブレットをかしてくれることもあります。ぼくがいいことをすると、ときどきお金をくれることもあります。

こんなふうに、いつもやさしいおじいさんとおばあさんです。ぼくはおじいさんとおばあさんが大好きです。

優しいおばあさん

義務教育学校五年 ○○○○



○○○○さん
(今戸)

私のおばあさんは、お母さんのような存在です。私には、お母さんが小さいときからいないので、おばあさんやお父さんが、お姉さんと私の世話をしてくれていたそうです。

食事は、お父さんよりおばあさんが作ってくれることが多いです。すごくおいしいし、メニューが豊富です。おばあさんが作ってくれたご飯で、一番好きなのはオムライスです。私もまねして作ってみました。おばあさんの方がすごくおいしく感じます。ベーコンを入れたケチャップライスを上手に作れるようになって、おばあさんをおどろかせてみたいので、

見よう見まねでがんばっています。

おばあさんとの思い出で、特に心に残っているのは、お父さんとお姉さんと四人で映画を見に行ったことです。普段は、私達が出かけても家で留守番をすることが多いので、初めて一緒に映画館へ行って楽しめました。アニメを見たのですが、おばあさんは、映画の途中で寝てしまいました。それでも、一緒にいたから特別な時間になりました。

おばあさんとけんかをするのもあるけど、おばあさんが正しいから、私から謝るようにしています。しわしわの目元が優しく、クシャットなっている顔が大好きです。いつも、私やお姉さんのことを、楽しませてくれたり、面どうをみてくれたりするおばあさんがほこらしいです。

優しいおじいさんとおばあさん

義務教育学校五年 ○○○○



○○○○さん
(街道)

ぼくのおじいさんとおばあさんは、いつもぼくたちに優しくしてくれます。おこづかいをくれるのも、とてもありがたいです。

おじいさんは農業をされていて、いつもお米を送ってくれます。ビニールハウスで野菜や果物も育てています。スイカやメロンは、みずみずしくておいしいです。ぼくたち四兄弟は、おじいさんのおいしい食料で育っています。おじいさんは、物を直すのが得意で、家にはいろいろな道具がそろっています。自転車がパンクしたときも、あつという間に直してくれます。

おばあさんは、いっつも働いて

いていそがしいと思います。だから、ちよつとも楽になれるように、泊まりに行つたときは、手伝いをがんばるようになっています。お母さんのご飯もおいしいですが、おばあさんのご飯もとってもおいしいです。特に、カレーやみそ汁がおいしいです。冷凍庫には、たくさんのアイスを準備してくれているので、たくさん食べます。おばあさんは、いろいろな道を知っています。道が分からないときは、いつも教えてくれます。ぼくとお兄ちゃんの野球の試合を見に来てくれます。きんちようしますが、うれしくなります。

大好きなおばあちゃんと
おじいちゃん
義務教育学校五年 ○○○○
わたしのおじいちゃんは大きさを
んをしていて、こわれた所を直したり、家を建てたりしています。家族で住んでいる家もおじいちゃん
んが建てた家です。いつも、おじいちゃん
んが仕事から帰ってきたら
いっしょにご飯を食べたり、テレビを見たり、お話をしたりします。おじいちゃん
んがつかれていたり、足をもと
んにかたみをしたたり、足をもんであげたりしたら、「ありがとう。またやっ
てね。」と言って喜んでくれます。おじい
ちゃん
んが喜んでくれるとうれしくな
って、またやっ
てあげたいと思います。休日
は、おじいちゃんとおばあちゃん



〇〇〇〇さん
(羽立)

んといろんな所にドライブにつれてい
つてくれたり、お買い物につれてい
つてくれたりします。休みの日、い
つも楽しいいろんなところに行きま
す。お買い物にいくと、いろんな物
を買ってくれたり、おこづかいを
くれたりします。やさしいおじい
ちゃんなので大好きです。

わたしのおばあちゃんは、いつも
おいしいご飯を作ってくれます。
お魚を切つて焼いてくれます。卓
球の試合があつたらいっしょに
はいかないけど、「がんばつてね。」
と言つてくれます。負けても勝つ
ても、「がんばつたね。」と喜んで
くれます。休日には、いっしょに
ご飯を作つたりします。おばあ
ちゃん
んが作るカレーは、すごくおいしい
です。これからもおいしい
ご飯を作つてほしいです。

私の生命線
義務教育学校八年 ○○○○
私の祖父は、家族にいなければ
ならない存在です。毎日暑い中畑
仕事を頑張つていて、春には種ま
きや田植えを、夏には野菜や枝豆
の収穫を、秋には稲刈りを、冬に
はほうれん草とキャベツの収穫を
と、三百六十五日ずっと働いてい
ます。朝早くから夜遅くまで働
いているので、いつか倒れないか
心配です。だから私は、祖父から
仕事を頼まれたら積極的にやろう
と
しています。種まきや田植え、枝
豆の種植え、収穫、稲刈りは家族
全員で毎年手伝っています。
農作業の他にも、私の送迎をし
てくれます。私が送迎をお願い
すると必ず引き受けてくれるの



〇〇〇〇さん
(海老沢)

で、とても感謝しています。

また、祖父と話している中で、時々面白い知識を教えてくださいることがあります。その知識は、勉強のときや相手との会話の中など、私の生活の中で役立っています。祖父の面白い知識が私の思考力につながっていると思います。

このように、私の祖父は家族にいなければならない存在です。いなくなってしまうたら、私たちは生きていけないくらい大切です。ご飯も祖父がいるから食べる事ができていますし、祖父から教えてもらった知識があるからこそ私の力は高まっていると思います。そんな優しい祖父は「私の生命線」だと思っています。そして私の人生の視野を広くしてくれています。だから、祖父にはこれからもう体に気を付けて過ごしてほしいです。迷惑をかけるかもしれませんが、これからも頼らない私をよくお願いします。

おじいちゃんになりたい僕

義務教育学校八年 ○○○○



〇〇さん
(上村)

僕の祖父はスゴイ。何がスゴイかと言うと、現役で三つ会長をしていることです。中でも貿易促進協会の会長とアイセスの会長をしていることを尊敬しています。会長というのは人選ばれてなる役なので、それがスゴイと思います。祖父は若い頃、技術を身に付けるために上京しました。土木施工管理技士一級の資格をもち、今でもそれを活かして働いています。祖父が創ったアイセスは、もともと一般の人向けの電化製品を作っていました。ある時、アメリカに行った時にたまたまソーラーパネルを見つけた。ソーラーパネルを使ってプールを掃除していた

ところを見て、秋田に持って帰り、秋田で一番最初に取り扱いしました。

それから十年後、海外の状況を知るために出て、生産しているものが重複していないかどうかを調べるついでに、秋田の酒、米、梨などを紹介するために持つていき、それがそのまま輸出につながりました。そして車の部品や木材などを輸入して貿易することになりました。主に中国や東南アジア、さらにはウクライナ、ドイツ、フランス、スペインなどのヨーロッパにも行っています。

僕はそもそも海外にあまり行かないし、行っても遊んで帰るだけなのに、祖父は積極的にいろんな国に行つて、さらに秋田の特産物を紹介したところがスゴイと思います。

そんな祖父を見ると、僕もただ年を取るだけでなく、いろんなことを見て、知りたいと思えます。おじいちゃんのようにいろんなことに興味をもって、あちこちへ行き、すぐに行動に移すように

したいです。そうしてたくさん経験を積み、たくさんの人に適切なアドバイスができるようになります。

人のために努力するおばあちゃん

義務教育学校八年 ○○○○



〇〇さん
(今戸)

僕のおばあちゃんを一言で表すと、温厚篤実です。優しく、誰に対しても思いやりをもった行動をします。例えばこういう一面があります。僕たちはお盆や正月に、おばあちゃんの家にいとこやはとこ、親戚が集まって過ごします。おばあちゃん自分より他の人に楽しんでもらおうと、準備や片付けなどを一人でやっています。僕たちが「おいしい」とか「楽しい」というと、ニコニコして「あ

りがとうね」と言います。人に感謝を伝えるのはとても難しいことです。でも、おばあちゃんは必ず感謝を伝えてくれます。そうやってまわりに感謝を伝えられるところを尊敬しています。

また、おばあちゃんはドライブが好きです。最近では、山に行つてわらびを採ってきてくれました。しかも全部立派なわらびでした。そういう見分けをするのも得意です。

コロナが流行する前は、県外などいろいろなところにおばあちゃんの運転で行きました。おばあちゃんはドライブを沢山しているので、おすすめスポットなどをよく知っています。おばあちゃんとのドライブはとても楽しいです。僕の学校生活の相談や、仕事の話、最近あったエピソードなどを話します。そうしていると、ずっとニコニコしていることができます。これもおばあちゃんの思いやりであり優しさでもあります。

このように、僕のおばあちゃんは、自分より人の事を喜ばせよう

とする、思いやりと優しさをもつ人です。でも僕はおばあちゃんのために何もしていない気がします。特に最近は忙しくなり、おばあちゃんと過ごす時間が限られてきました。しかし、限りがあるからこそ、おばあちゃんにどれだけ感謝を伝えられるかが大切だと思います。たくさん一緒に思い出を作り、長生きしてもらえるように祖母孝行をしていきたいと思えます。

おじいちゃん
おばあちゃん
これからも、
末永く、お元気で
お過ごしください！

